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.1. INFORMAÇÕES DA REUNIÃO

DATA: 18 E 19/01/2023 HORA: 8:30 H HORA TÉRMINO: 17 H

LOCAL: AUDITÓRIO DO CESAU

2. PAUTA DA REUNIÃO 

PROGRAMAÇÃO 1º DIA

HORÁRIO ASSUNTO

8h30 – 9 h • Informes; 
9 h – 11 h • Pareceres Técnicos/Recomendações e ATA; 

• Homologação do AD REFERENDUM – Assunto: dispõe sobre o repasse de recurso da
Secretaria da Saúde do Estado do Ceará para a Secretaria Municipal de Saúde de
Sobral-CE,  a  fim de apoiar  ações e  serviços  de saúde e  a  ampliação de cirurgias
traumatológicas e oncológicas da Santa Casa de Misericórdia de Sobral-CE; 

• ATA 494ª R.O; 
• ATA 16ª R.E;

11 h – 12 h • Panorama situacional e Composição do G.T da Fundação Regional de Saúde;

12 h • Almoço; 
13 h – 14 h • MP nº 1.156 de 02 de Janeiro de 2023 – Medida Provisória que extingue a Fundação

Nacional de Saúde (Funasa) -  Dr. Petrônio Ferreira Soares - Engenheiro da FUNASA;
14 h – 15 h • Relatório dos Diagnósticos dos Conselhos Municipais de Saúde; 
15 h – 16 h • Apreciação do Regimento e Edital da 11ª Plenária Estadual de Conselheiros(as);

16 h • Encerramento.

PROGRAMAÇÃO 2º DIA

HORÁRIO ASSUNTO

8h30 – 9 h • Informes; 
9 h – 11 h • Apreciação do Regimento Interno do Cesau/CE;

11 h – 12 h • Representações do Cesau/CE em Grupos e Comissões Externas; 

12 h • Almoço; 
13 h – 15 h • 10ª Conferência Estadual de Saúde – 10ª CES; 
15 h – 16 h • Apresentação da Frequência dos Conselheiros(as) Estaduais (Jul/2021 à Dez/2022); 

16 h • Encerramento.
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3. CONSELHEIROS(AS) ESTADUAIS DE SAÚDE

I – GOVERNO

a) 1 (um) representante titular e suplente da Secretaria da Saúde – Sesa,
designado pelo Secretário de Saúde;

Presente/Falta/Justificado

ENTIDADE: Secretaria da Saúde do Estado do Ceará – SESA

TITULAR Luciene Alice da Silva -

SUPLENTE Vera Maria Câmara Coelho Presente

b) 1 (um) representante titular e suplente do Ministério da Saúde (MS); Presente/Falta/Justificado

ENTIDADE: Superintendência do Ministério da Saúde no Estado do Ceará

TITULAR Roberto Rocha de Araújo 

SUPLENTE Michele de Alcântara Figuerêdo

c)  1  (um)  representante  titular  e  suplente  da  Secretaria  da  Educação  –
Seduc;

Presente/Falta/Justificado

ENTIDADE: Secretaria da Educação do Estado do Ceará  – SEDUC

TITULAR Antônia de Araújo Albuquerque Presente

SUPLENTE Benedita Carvalho Mota de Andrade -

d) 1 (um) conselheiro titular e suplente representante do segmento gestor
dos Conselhos Municipais de Saúde da Região de Fortaleza;

Presente/Falta/Justificado

ENTIDADE: Conselho Municipal de Saúde de Fortaleza

TITULAR Fabiana Sales Vitoriano Uchôa Justificado

ENTIDADE Conselho Municipal de Saúde de Guaiuba

SUPLENTE Maria Zuleide Amorim Muniz -

e) 1 (um) conselheiro titular e suplente representante do segmento gestor
dos Conselhos Municipais de Saúde da Região do Cariri;

Presente/Falta/Justificado

ENTIDADE: Conselho Municipal de Saúde de Varzea Alegre
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TITULAR Maria Angelita Ferreira da Silva Justificado

ENTIDADE: Conselho Municipal de Saúde de Quixelô

SUPLENTE -

f) 1 (um) conselheiro titular e suplente representante do segmento gestor
dos Conselhos Municipais de Saúde da Região Norte;

Presente/Falta/Justificado

ENTIDADE: Conselho Municipal de Saúde de Varjota

TITULAR Ana Patrícia Sousa Ximenes -

ENTIDADE: Conselho Municipal de Saúde de Sobral

SUPLENTE Diógenes Farias Gomes Presente

g) 1 (um) conselheiro titular e suplente representante do segmento gestor
dos Conselhos Municipais de Saúde da Região do Litoral Leste/Jaguaribe;

Presente/Falta/Justificado

ENTIDADE: Conselho Municipal de Saúde de Quixeré

TITULAR João Uranio Nogueira Ferreira Presente

ENTIDADE: Conselho Municipal de Saúde de Morada Nova

SUPLENTE Aliny Cavalcante Nogueira -

h) 1 (um) conselheiro titular e suplente representante do segmento gestor
dos Conselhos Municipais de Saúde da Região do Sertão Central;

Presente/Falta/Justificado

ENTIDADE: Conselho Municipal de Saúde de Ibicuitinga

TITULAR Elistênio da Nobrega Lima

ENTIDADE: Conselho Municipal de Saúde de Quixeramobim

SUPLENTE Suelany Rodrigues Vieira

i) 1 (um) representante titular e suplente das Instituições de Ensino Superior
Pública Estatal com curso na área de saúde;

Presente/Falta/Justificado

ENTIDADE: Universidade Estadual do Ceará - UECE

TITULAR Ivelise Regina Canito Brasil

ENTIDADE: Universidade Estadual do Ceará - UECE
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SUPLENTE Samya Coutinho de Oliveira

II – PRESTADORES DE SERVIÇOS

a)  1  (um)  representante  titular  e  suplente  das  entidades  estaduais  dos
prestadores dos serviços de saúde filantrópicos e privados conveniados com
o SUS com atuação e representação estadual;

Presente/Falta/Justificado

ENTIDADE: Federação das Misericordias e Entidades Filantrópicas do Ceará – FEMICE 

TITULAR Vinicius Belchior Linhares Presente

ENTIDADE: Federação das Misericordias e Entidades Filantrópicas do Ceará – FEMICE 

SUPLENTE Antônio Adriano Alves de Souza Presente

III – PROFISSIONAIS DE SAÚDE

a) 2 (dois) representantes titulares e suplentes das entidades estaduais com
atuação  e  representação  estadual  dos  profissionais  da  saúde  de  nível
superior;

Presente/Falta/Justificado

ENTIDADE: Conselho Regional de Serviço Social do Ceará – CRESS

TITULAR Ana Paula Silveira de Morais Vasconcelos Presente

ENTIDADE: Conselho Regional de Enfermagem – COREN

SUPLENTE  Alexsandro Batista de Alencar -

ENTIDADE: Sindicato dos Odontologistas do Estado do Ceará – SINDIODONTO

TITULAR Aldivan Dias de Oliveira Júnior Presente

ENTIDADE: Conselho Regional de Fisioterapia e Terapia Ocupacional da Sexta Região – CREFITO-6

SUPLENTE  -

b) 2 (dois) representantes titulares e suplentes das entidades estaduais com
atuação e representação estadual dos profissionais da saúde de nível médio;

Presente/Falta/Justificado

ENTIDADE: Sindicato dos Trabalhadores do Serviço Público Federal no Estado do Ceará – SINTSEF

TITULAR José de Assis Presente

ENTIDADE: Sindicato dos Trabalhadores no Serviço Público Estadual do Ceará – MOVA-SE
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SUPLENTE Ana Valéria Escolástico Mendonça Presente

ENTIDADE: Federação dos Trabalhadores no Serviço Publico Municipal do Estado Ceará – FETAMCE

TITULAR Regina Claudia Neri de Paula Presente

ENTIDADE: Associação dos Servidores de Nível Médio da Secretaria da Saúde do Estado do Ceará – ASENMESC

SUPLENTE VALDENI LEOPOLDINO DA SILVA Presente

c)  1  (um)  representante  titular  e  suplente  das  entidades  estaduais  com
atuação  e  representação  estadual  dos  profissionais/trabalhadores  não
gestor da área administrativa da saúde;

Presente/Falta/Justificado

ENTIDADE: Sindicato dos Técnicos de Segurança do Estado do Ceará – SINTEST

TITULAR Hugo Victor Pereira de Sousa -

ENTIDADE: Associação dos Servidores de Nível Médio da Secretaria da Saúde do Estado do Ceará – ASENMESC

SUPLENTE Vera Lúcia da Silva Paz Presente

d)  1  (um)  conselheiro  titular  e  suplente  representante  do segmento  dos
profissionais  de  saúde  dos  Conselhos  Municipais  de  Saúde  da  Região  de
Fortaleza;

Presente/Falta/Justificado

ENTIDADE: Conselho Municipal de Saúde de Pentecoste

TITULAR Francisco Adelano Barroso da Silva Presente

ENTIDADE: Conselho Municipal de Saúde de Maracanaú

SUPLENTE Maria do Socorro Alves do Nascimento Presente

e)  1  (um)  conselheiro  titular  e  suplente  representante  do segmento  dos
profissionais  de saúde  dos  Conselhos  Municipais  de  Saúde  da  Região  do
Cariri;

Presente/Falta/Justificado

ENTIDADE: Conselho Municipal de Saúde de Icó

TITULAR José Araújo Júnior Presente

ENTIDADE: Conselho Municipal de Saúde do Crato

SUPLENTE Marcos George Mendes da Costa Justificado
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f)  1  (um)  conselheiro  titular  e  suplente  representante  do  segmento  dos
profissionais de saúde dos Conselhos Municipais de Saúde da Região Norte;

Presente/Falta/Justificado

ENTIDADE: Conselho Municipal de Saúde de Sobral 

TITULAR Maria do Socorro Ferreira Presente

ENTIDADE: Conselho Municipal de Saúde de Sobral 

SUPLENTE Leila Cristina Severiano Ágape Presente

g)  1  (um)  conselheiro  titular  e  suplente  representante  do segmento dos
profissionais  de saúde  dos  Conselhos  Municipais  de  Saúde  da  Região  do
Litoral Leste/Jaguaribe;

Presente/Falta/Justificado

ENTIDADE: Conselho Municipal de Saúde de Aracati

TITULAR Telianne Maria de Andrade Castro Presente

ENTIDADE: Conselho Municipal de Saúde de Aracati

SUPLENTE Maria Edilza Andrade da Silva Presente

h)  1  (um)  conselheiro  titular  e  suplente  representante  do segmento  dos
profissionais  de saúde  dos  Conselhos  Municipais  de  Saúde  da  Região  do
Sertão Central;

Presente/Falta/Justificado

ENTIDADE: Conselho Municipal de Saúde de Itatira

TITULAR Priscila Alves Ferreira Presente

ENTIDADE: Conselho Municipal de Saúde de Paramoti

SUPLENTE Francisco Clerton Alves Câmara -

IV – USUÁRIOS

a)  1  (um)  representante  titular  e  suplente  da  Ordem dos  Advogados  do
Brasil – OAB;

Presente/Falta/Justificado

ENTIDADE: Ordem dos Advogados do Brasil – OAB Secção do Ceará

TITULAR Nelcilene Santos Presente

ENTIDADE: Ordem dos Advogados do Brasil – OAB Secção do Ceará
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SUPLENTE Rômulo Nogueira Presente

b) 1 (um) representante titular e suplente das entidades representativas das
pessoas com deficiências  e com patologias  com atuação e representação
estadual;

Presente/Falta/Justificado

ENTIDADE: Centro de Convivência Mão Amiga

TITULAR Odair José de Queiroz Mendonça Presente

ENTIDADE: Centro de Convivência Mão Amiga

SUPLENTE Maria Elzivone de Magalhães Bezerra Costa -

c) 1 (um) representante titular e suplente de entidades representativas dos
indígenas com atuação e representação estadual;

Presente/Falta/Justificado

ENTIDADE: Distrito Sanitário Especial Indígena-CE

TITULAR Carmelita Silva Rocha

ENTIDADE: Distrito Sanitário Especial Indígena-CE

SUPLENTE Renato Gomes da Costa 

d)  1  (um)  representante  titular  e  suplente  da  Pastoral  da  Criança  com
atuação e representação estadual;

Presente/Falta/Justificado

ENTIDADE: Pastoral da Criança do Ceará

TITULAR Valentina de Souza Nogueira Alves Presente

ENTIDADE: Pastoral da Criança do Ceará

SUPLENTE Célio Rocha de Lima Presente

e) 1 (um) representante titular e suplente de entidades de representação de
aposentados e pensionistas com atuação e representação estadual;

Presente/Falta/Justificado

ENTIDADE: Associação dos Servidores do Ministério da Saúde no Estado do Ceará – ASMISA

TITULAR Francisco Adriano Duarte Fernandes Presente

ENTIDADE: Sindicato dos Trabalhadores do Serviço Público Federal no Estado do Ceará – SINTSEF

SUPLENTE Pedro Jorge Guedes Barroso -

f) 1 (um) representante titular e suplente dos movimentos organizados de Presente/Falta/Justificado
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mulheres com atuação e representação estadual;

ENTIDADE: Central Única dos Trabalhadores  - CUT /CE Mulher

TITULAR Maria de Fátima Uchôa Sousa Presente

ENTIDADE: União Brasileira de Mulheres – UBM/CE

SUPLENTE Francileuda Rodrigues Soares -

g)  1  (um)  representante  titular  e  suplente  das  centrais  sindicais  de  não
profissionais de saúde com atuação e representação estadual;

Presente/Falta/Justificado

ENTIDADE: Central Única dos Trabalhadores – CUT /CE

TITULAR Carmem Sílvia Ferreira Santiago Presente

ENTIDADE: Central dos Trabalhadores e Trabalhadoras do Brasil – CTB/CE

SUPLENTE João Batista Fontenele -

h)  2  (dois)  representantes  titular  e  suplente  dos  movimentos  sociais  e
populares organizados com atuação e representação estadual;

Presente/Falta/Justificado

ENTIDADE: Associação de Cooperação Agrícola do Estado do Ceará – ACACE

TITULAR João Paulo Pereira Alves -

ENTIDADE: Associação de Cooperação Agrícola do Estado do Ceará – ACACE

SUPLENTE Antonia Fagna Pinto de Sousa Presente

ENTIDADE: Ação Cearense de Combate a Corrupção e a Impunidade – ACECCI

TITULAR Cosme Costa Lima

Presente

ENTIDADE: Ação Cearense de Combate a Corrupção e a Impunidade – ACECCI

SUPLENTE Wilssa Pereira Dantas -

i) 1 (um) representante titular e suplente de entidades representativas de
trabalhadores da agricultura e do comércio com atuação e representação
estadual;

Presente/Falta/Justificado

ENTIDADE: Federação dos Trabalhadores Empregados e Empregadas no Comércio e Serviços do Estado do Ceará – FETRACE

TITULAR Francisco Luiz Neto Presente
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ENTIDADE: Federação dos Trabalhadores Empregados e Empregadas no Comércio e Serviços do Estado do Ceará – FETRACE

SUPLENTE Maria dos Navegantes dos Reis Silva -

j) 2 (dois) conselheiros titulares e suplentes representantes do segmento de
usuários dos Conselhos Municipais de Saúde da Região de Fortaleza;

Presente/Falta/Justificado

ENTIDADE: Conselho Municipal de Saúde de Fortaleza 

TITULAR Francisco edvalso Braz Presente

ENTIDADE: Conselho Municipal de Saúde de Fortaleza

SUPLENTE José Euclides da Silva -

ENTIDADE: Conselho Municipal de Saúde de Caucaia

TITULAR

ENTIDADE: Conselho Municipal de Saúde de Caucaia

SUPLENTE

k) 2 (dois) conselheiros titulares e suplentes representantes do segmento de
usuários dos Conselhos Municipais de Saúde da Região do Cariri;

Presente/Falta/Justificado

ENTIDADE: Conselho Municipal de Saúde de Iguatu

TITULAR Francisca Alexandre Saraiva Presente

ENTIDADE: Conselho Municipal de Saúde de Crato 

SUPLENTE Gabriel de França Silva -

ENTIDADE: Conselho Municipal de Saúde de Barbalha

TITULAR Cicero Anacleto de Andrade Presente

ENTIDADE: Conselho Municipal de Saúde de Crato 

SUPLENTE Elieuda Moreira da Silva -

l) 2 (dois) conselheiros titulares e suplentes representantes do segmento de
usuários dos Conselhos Municipais de Saúde da Região Norte;

Presente/Falta/Justificado

ENTIDADE: Conselho Municipal de Saúde de Sobral 
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TITULAR Antônia Marcia da Silva Mesquita Presente

ENTIDADE: Conselho Municipal de Saúde de Barroquinha

SUPLENTE Orlando Ferreira dos Santos -

ENTIDADE: Conselho Municipal de Saúde de Sobral

TITULAR João Batista Silva Cruz 

ENTIDADE: Conselho Municipal de Saúde de Marco

SUPLENTE Ana Vládia Nascimento Morais

m) 2 (dois) conselheiros titulares e suplentes representantes do segmento
de  usuários  dos  Conselhos  Municipais  de  Saúde  da  Região  do  Litoral
Leste/Jaguaribe;

Presente/Falta/Justificado

ENTIDADE: Conselho Municipal de Saúde de Itaiçaba

TITULAR Maíra Jaqueline Silva Batista Presente

ENTIDADE: Conselho Municipal de Saúde de Aracati

SUPLENTE Maria do Socorro da Costa Nogueira Presente

ENTIDADE: Conselho Municipal de Saúde de Limoeiro do Norte 

TITULAR Nacelio Alves do Nascimento

ENTIDADE: Conselho Municipal de Saúde de Jaguaretama

SUPLENTE Francisca Audineide de Souza Calista

n) 2 (dois) conselheiros titulares e suplentes representantes do segmento de
usuários dos Conselhos Municipais de Saúde da Região do Sertão Central;

Presente/Falta/Justificado

ENTIDADE: Conselho Municipal de Saúde de Quixeramobim

TITULAR Alexandre Bandeira Barros Presente

ENTIDADE: Conselho Municipal de Saúde de Itatira 

SUPLENTE Antonio de Sousa Sales Presente

ENTIDADE: Conselho Municipal de Saúde de Tauá 

TITULAR Luzitania Pedrosa de Oliveira Felix -
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ENTIDADE: Conselho Municipal de Saúde de Quixeramobim

SUPLENTE Cláudio Rodrigues de Lima Justificado

4. RELATO DA REUNIÃO
No dia 18 de  janeiro  de 2023, realizou-se a 498ª Reunião Ordinária do Conselho Estadual de Saúde do Ceará –
Cesau/CE iniciada às 08h30, no Auditório do Cesau com as seguintes  pautas:  PROGRAMAÇÃO 1º DIA: Informes e
Pareceres Técnicos/Recomendações e ATA; Homologação do AD REFERENDUM – Assunto: dispõe sobre o repasse
de recurso da Secretaria da Saúde do Estado do Ceará para a Secretaria Municipal de Saúde de Sobral-CE, a fim de
apoiar  ações  e serviços  de saúde e a ampliação de cirurgias traumatológicas  e  oncológicas  da Santa Casa de
Misericórdia de Sobral-CE; ATA 494ª R.O; ATA 16ª R.E; Panorama situacional e Composição do G.T da Fundação
Regional de Saúde; Almoço; MP nº 1.156 de 02 de Janeiro de 2023 – Medida Provisória que extingue a Fundação
Nacional de Saúde (Funasa) - Dr. Petrônio Ferreira Soares – Engenheiro da FUNASA; Relatório dos Diagnósticos dos
Conselhos  Municipais  de  Saúde;  Apreciação  do  Regimento  e  Edital  da  11ª  Plenária  Estadual  de
Conselheiros(as);Encerramento. PROGRAMAÇÃO 2º DIA: Informes; Apreciação do Regimento Interno do Cesau/CE;
Representações do Cesau/CE em Grupos e Comissões Externas; Almoço; 10ª Conferência Estadual de Saúde – 10ª
CES;  Apresentação  da  Frequência  dos  Conselheiros(as)  Estaduais  (Jul/2021  à  Dez/2022);  Encerramento.  A
secretária-geral Antônia Márcia Da Silva Mesquita justificou a ausência do presidente José Araújo Júnior e abriu a
reunião para informes. Em seguida o conselheiro Célio Rocha de Lima informou que acompanhado da conselheira
Valentina  de  Sousa  Nogueira  Alves e  através  da  pastoral  da  criança,  traz duas  situações:  sobre  a  falta  de
medicamentos nas farmácias das prefeituras. Ressaltou que o conselheiro  Antônio Adriano Alves de Sousa  estará
empenhado em incluir na câmara técnica de Canoas, com o apoio do  conselheiro José de Assis trazer essa pauta
para votação no pleno. Ressaltou que as recomendações sugeridas ainda não foram colocadas em pauta. Quanto a
questão  dos  secretários  de  saúde  dos  municípios  e  para  os  presidentes  dos  conselhos  municipais,  solicitou  a
secretária-geral Antônia Márcia da Silva Mesquita informar a câmara técnica que se responsabilizará em apresentar
para aprovação. Outra situação apresentada é referente as cirurgias eletivas sobre a grande demanda, mais de 60 mil
cirurgias eletivas nas filas. Propôs o acompanhamento e resolução para esta situação em questão. Citou os conselhos
municipais de saúde, dificuldades de composição, suas deficiências e conselhos que não existem, não regularizados.
Sugeriu o não envio de verbas até a prestação de contas e a regularização dos mesmos. Em seguida a conselheira
Leila Cristina Severiano Ágape fez a entrega de algumas lembranças em nome do conselho municipal de saúde de
Sobral  para  os  membros  da  mesa  diretora.  A Secretária  Executiva Maria  Goretti  Araújo  Sousa  fez  seus
agradecimentos. Dando continuidade a secretária-geral Antônia Márcia da Silva Mesquita informou que a reunião
não está sendo transmitida ao vivo, mas será gravada para exibição posterior. O conselheiro Alexandre Bandeira
Barros  informou que no  dia  treze  (13)  de dezembro  de 2022,  houve  a entrega da unidade descentralizada  da
faculdade de ciências da saúde do sertão central em Quixeramobim, e agradeceu a visita dos técnicos assessores
Aline Aragão Sales e Lucivaldo Farias Maciel pela visita e esclarecimentos de dúvidas. Se sentiu contemplado na fala
do  conselheiro  Célio  Rocha de  Lima referente  a  restruturação  dos  conselhos  municipais  de  saúde,  sobre  a
importância  do  fortalecimento  dos  conselhos  e  acompanhamento dos mesmos para que  exerçam o seu papel.
Reiterou sobre a empresa que faz a entrega de utensílios e medicamentos para diabéticos, lamentou que a mesma
ganhou  licitação  para  uma  nova  temporada,  haja  vista  que  não  estava  atendendo  as  demandas  dos  usuários.
Solicitou ainda ajuda do conselho estadual aos municípios, quanto a contratação de médicos, pois em alguns casos
como em Quixeramobim o gestor faz uma proposta ao médico, e o município vizinho faz a mesma proposta com uma
carga horária menor, dificultando assim as contratações. Sugeriu buscar uma forma de nivelar esses valores e findar
com essa dificuldade. O conselheiro José de Assis informou que em última reunião em canoas  em 2023, a discussão
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se prendeu ao relatório das habilidades de Canoas 2022. Parabenizou os assessores técnicos Lucivaldo Farias Maciel
e Vladson Hannover  Rodrigues Pereira   por terem consolidado todas as atividades de Canoas e formulado um
relatório e o planejamento das ações das atividades de Canoas em 2023. Recomendou para o pleno uma discussão
sobre a  MP nº 1.156 de 02 de Janeiro de 2023 – Medida Provisória que extingue a Fundação Nacional de Saúde
(Funasa). Informou que está sendo discutido a nível nacional com movimentos sindicais, ao qual a Confederação está
fazendo parte dos processos contra essa medida provisoria, ao que preza pelo fortalecimento, reestruturação e não
extinção. Citou a fala do conselheiro Célio Rocha de Lima sobre a questão dos medicamentos, sobre as demandas da
pastoral da criança, e informou que para que se tenha subsídio de discussão, a pastoral da criança precisa formalizar
com Canoas e então encaminhar recomendação ao pleno. Em seguida o conselheiro Francisco Adelano Barroso da
Silva convidou a todos para a conferência municipal de Pentecoste, informa que as 12 pré-conferências municipais já
estão agendadas, e a conferência municipal estaria agendada para o dia 22 de Março 2023, informou que todos os
conselheiros estão convidados a participarem . A conselheira Maria do Socorro Alves do Nascimento informou sobre
uma  questão  de  responsabilidade  dos  conselheiros  perante  os  municípios  e  o  Estado.  Informou  que  em  seu
Município houve intervenção da UPA, porque a UPA estava aos cuidados das OS’s, e os recursos que eram liberados
mas, segundo relatos estavam sendo desviados e  os profissionais para receberem seus salários era necessário a
intervenção do conselho. A prefeitura  então  fez a intervenção em dezembro.  Com a prefeitura e a secretaria de
saúde houve uma melhora significativa. Ressaltou a importância dos profissionais de saúde na atenção primária e
secundária quanto aos seus recebimentos de salários em dia. Informou que a prestadora de serviços quando soube
da intervenção deixou um déficit nos recursos, tirou todo o sistema da UPA,e foi necessário fazer um parecer junto
ao hospital de Maracanaú para que as atividades não parassem. Convidou alguns conselheiros para visitarem a UPA
de Pajuçara para verificarem a situação atual. A conselheira Regina Claúdia Neri de Paula se posicionou a respeito da
exoneração de dois cargos de secretários de saúde no município de Fortaleza, a mesma fez questão de registrar e
citou nota de repudio ao Conselho Municipal de Saúde de Fortaleza. Citou o fechamento de duas unidades de saúde
Gonzaguinha da Barra do Ceará e Hospital Nossa Senhora da Conceição, fechados devido a falta de recursos, e a

implantação da tagifor. O conselheiro Aldivan Dias de Oliveira Júnior citou a importância da PEC de transição que

repôs o recurso de 2019 no orçamento público e ressaltou que políticas públicas se fazem com recursos federais.
Colocou  perante  o conselho  e  os  técnicos  da  secretaria  Estadual  de  Saúde,  para  discutirem  qual  a
corresponsabilidade do financiamento das  equipes de atenção primária  à  Saúde do Estado do Ceará,  se  sentiu
contemplado na fala do conselheiro Alexandre Bandeira Barros e ressaltou ainda que só temos recursos do governo
federal e  do governo Municipal,  e que temos que fazer essa discussão junto ao Conselho Estadual de Saúde.   Em
seguida a conselheira  Valdeni Leopoldino da Silva agradeceu ao Conselho Estadual de Saúde  pela  visita feita  ao
Conselho Municipal de Saúde Icó. Informou que após a visita houve uma significativa mudança no referido conselho.
Parabenizou a secretária de Saúde do Estado Dra Tânia Mara  Silva Coelho . A secretária-geral Antônia Márcia da
Silva Mesquita dando continuidade registrou que temos quórum  e passou a fala  para o conselheiro  Alexandre

Bandeira  Barros ao  qual  cumprimentou  a  secretária  de  saúde Dra  Tânia Mara  Silva  Coelho .  A  Secretária
Executiva Maria Goretti Araújo Sousa informou ao conselheiro Francisco Adelano Barroso da Silva sobre o assento
do município de Caucaia, que foi recebido em 05 de janeiro de 2023, um ofício com a informação que haverá eleição
para o representante do assento de Caucaia. Ressaltou que é de responsabilidade do conselho municipal informar
com antecedência a saída de conselheiro para que não haja vacância.  A  secretária-geral  Antônia Márcia da Silva
Mesquita informou da transição da secretária e passa a fala para a nova secretaria de saúde do estado do Ceará Dra
Tânia Mara Silva Coelho, a mesma resumiu as suas experiências profissionais, e ressaltou que foram importantes
para  a  sua  chegada até  a  secretaria  de saúde  do  estado  do  Ceará.  Falou  dos  desafios e  destacou três  pontos
importantes para a observação. O fortalecimento da atenção primária,  e  entende a importância do atendimento
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primário a população  que é a porta de entrada.  A descentralização e  fortalecimento da regionalização, e levar os
serviços de alta complexidade para o interior do estado. A questão das cirurgias eletivas, já está sendo planejado e
será apresentado após o governo federal apresentar  o projeto de mutirão de cirurgias coletivas.  Ressaltou que há
uma grande demanda na fila, que a mesma ficou reprimida por quase três anos de pandemia, esse foi o motivo que
sufocou  a rede  de saúde. Informou que no ano passado  apesar da grande demanda, foram feitos  mais de 60 mil
procedimentos no estado,  entretanto a fila é  dinâmica,  e a função  principal será reduzir ao  máximo o tempo de
espera na fila.  Ressaltou a  importância  da comunicação interna e  externa com a população.  Outro desafio é a
questão da vigilância e a cobertura vacinal, pois houve uma redução nos últimos anos. Apresentou os seus novos
cinco secretários. Informou está verificando a questão abordada da compra dos medicamentos, e a compra dos
equipamentos solicitadas pelo Conselho Estadual de Saúde. O Vice-Presidente Francisco Adriano Duarte Fernandes
fez os devidos agradecimentos a secretaria de saúde.   O  Vice-Presidente Francisco Adriano Duarte Fernandes  se
desculpou pelo atraso, e se sentiu contemplado na fala do conselheiro Célio Rocha de Lima. Em seguida Hariádina
Salveano de Sousa da assessoria técnica de comunicação do conselho,  sugeriu aos conselheiros seguirem as redes
sociais do Conselho Estadual de Saúde.  O  Vice-Presidente Francisco Adriano Duarte Fernandes  citou a pauta da
homologação do Ad Referendum. O assunto dispõe sobre o repasse de recursos da Secretaria de Saúde do Estado do
Ceará para Secretaria de Saúde de Sobral,  a  fim de apoiar  ações  de  serviços de saúde e ampliação de cirurgias
traumatológicas oncológicas da Santa Casa de Misericórdia. O questionamento foi quanto ao valor do repasse. A Dra
Mônica Souza Lima superintendente de saúde da região norte, de Sobral participou de forma online. Em relação a
pauta abordada informou que no final do ano de 2022, houve no estado uma crise em relação a Oncologia, devido à
quantidade de vagas do Instituto do  Câncer do  Ceará que foram  reduzidas para o interior do Estado. Ao mesmo
tempo em que o município de Sobral fez uma intervenção na Santa Casa de Misericórdia. Então essas duas situações
ao coincidirem levaram a uma grande fila de consultas oncológicas. A triagem na região norte foram em média nas
duas  últimas  semanas  de  dezembro  2022,  de 250  pacientes  na  fila  para  consulta  oncológica.  Verificando  a
necessidade desse valor para que se desse andamento as consultas ambulatoriais e a contratação de oncologistas
para mutirão, e a realização de cirurgias ortopédicas traumatológicas, e a compra de próteses, placas metálicas ou
parafusos para as cirurgias. Cirurgias essas que estavam na fila do Instituto Dr José Frota há mais de 90 dias, que
poderiam ser realizadas na santa casa de misericórdia se tivesse disponível o material necessário como próteses,
placas metálicas e parafusos. Em seguida a  secretária-geral  Antônia Márcia da Silva Mesquita informou que em
conversa com o Dr Carlos Hilton, ressaltou a importância do recurso emergencial no mês de dezembro de 2022, pois
com a gravidade da situação da santa casa de misericórdia a mesma entraria em colapso. Foi repassado no dia vinte e
nove (29) de dezembro de 2022,  através do instrumento Ad Referendum. Citou a situação semelhante do hospital
do  coração  de  Sobral  quanto  a  falta  de  recursos  .O  Vice-Presidente  Francisco  Adriano  Duarte  Fernandes  fez
explicações referentes  ao Ad Referendum, como sendo uma solicitação em caráter  emergencial  com aprovação
posterior,  e  ressalta  que o mesmo é  um instrumento previsto  no regimento do conselho estadual  de saúde. O
conselheiro Rômulo Luiz Nepomuceno Nogueira  explicou sobre o instrumento Ad Referendum, como sendo um
instrumento excepcional, usado como instrumento de gestão e que consta no regimento do Conselho Estadual de
Saúde como um ato legal.  Informou que no final do ano o estado tem um prazo de recesso impossibilitando a
liberação do recurso. Relatou a urgência e a necessidade do repasse do recurso justificando o uso do Ad Referendum.
Em seguida a  Dra Mônica Souza Lima se sentiu contemplada na fala do  conselheiro Rômulo Luiz Nepomuceno
Nogueira. O conselheiro Francisco Luiz Neto questionou quanto ao Regimento do Conselho Estadual de Saúde, e a
aplicação do Ad Referendum para liberação do recurso para a Santa Casa de Misericórdia de Sobral, justificando que
todas as Santas Casas passam por dificuldades financeiras. O Vice-Presidente Francisco Adriano Duarte Fernandes
explicou a respeito do  Ad Referendum, e a questão da urgência e emergência ao qual o mesmo foi aplicado. O
conselheiro  Diógenes  Farias  Gomes  solicitou  esclarecimentos  quanto  ao  valor  do  Ad  Referendum.  Dando
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continuidade o Vice-Presidente Francisco Adriano Duarte Fernandes confirmou o Ad Referendum no valor de quatro
milhões de reais  conforme consta  em pauta.  O  conselheiro  José de Assis  relatou a  situação da Santa Casa de
Misericórdia de Sobral,  ao qual  foi  debatido em canoas e deliberado uma comissão para fazer uma visita  e foi
verificado a situação crítica, um hospital de referência na região, com 55 municípios e está em condições precárias,
ao qual supera a capacidade de emergência diariamente. Sugeriu a avaliação do Hospital Regional de Sobral, quanto
a capacidade dos atendimentos e trazer a discussão para o pleno.  Informou sobre a necessidade de desmistificar
essas condições logísticas  e estruturais da filantropia em relação à assistência à saúde da população do Ceará.  O
conselheiro Aldivan Dias de Oliveira Júnior  questionou a liberação do valor de 4 milhões de reais através de Ad
Referendum, e não inclusão na pauta da reunião ordinária do pleno de dezembro. A secretária-geral Antônia Márcia
da Silva Mesquita  esclareceu dúvidas que a demanda foi apresentada após a reunião do pleno, e que h ouve um
equívoco em relação ao valor do Ad Referendum, e foi esclarecido que o valor real foi de R$ 4 milhões. A Dra Mônica
Souza Lima  confirmou e esclareceu o equívoco. A  Dra Vera Maria Câmara Coelho  sanou as dúvidas confirmou o
valor, e informou o instrumento como previsto no regimento para posterior formalização. O conselheiro Francisco
Edvalso Braz esclareceu a respeito do Ad Referendum como instrumento regimental, com o prazo de 30 dias para ser
votado e deliberado no pleno de acordo com os encaminhamentos.  O conselheiro Vinicius Belchior Linhares falou
das dificuldades dos hospitais e das entidades filantropicas do estado do Ceará.  A secretária-geral Antônia Márcia da
Silva  Mesquita falou  das  dificuldades  da  região  norte,  que  precisa  de  acompanhamento  efetivo.  Sugeriu  um
levantamento dos equipamentos de saúde do estado. O  conselheiro  Odair José de Queiroz Mendonça  se sentiu
contempado na fala do  conselheiro  Aldivan Dias de Oliveira Júnior e  citou a falta de acessibilidade no Conselho
Estadual  de Saúde. A  conselheira Ana Valéria Escolástico Mendonça  sugeriu a inclusão na câmara de Canoas a
discussão  para  a  aprovação  do  Plano  Estadual  de  Oncologia.   O  conselheiro  Francisco  Luiz  Neto  se sentiu
contemplado na fala do conselheiro Aldivan Dias de Oliveira Júnior referente ao Ad Referendum. A conselheira Leila
Cristina Severiano  Ágape relatou  que  em visita  a  santa  casa  de  misericórdia,  em diagnóstico  representando  o
conselho municipal de Sobral junto com o Conselho Estadual de Saúde, foi constatado a situação crítica.  Em seguida
o Vice-presidente Francisco Adriano Duarte Fernandes abriu para votação Homologação do AD REFERENDUM onde
obteve  26  (vinte  e  seis)  votos  com  aprovações,  sem  abstenção  e  votos  contrários.  A  conselheira  Ana Valéria
Escolástico Mendonça  falou sobre a criação do G.T, o panorama situacional  e Composição do G.T da Fundação
Regional de Saúde. Encerrado os trabalhos no período da manhã com intervalo para o almoço. As 13:47h iniciou se
os trabalhos no período da tarde. O Vice-presidente Francisco Adriano Duarte Fernandes abriu para o Dr. Petrônio
Ferreira Soares  engenheiro da FUNASA que explicou sobre a MP nº 1.156 de 02 de Janeiro de 2023 – Medida
Provisória que extingue a Fundação Nacional de Saúde (Funasa),e a absorção de suas competências, patrimônio e
pessoal  pela  administração  pública  federal  direta. Falou  que prezava  pelo  fortalecimento,  da  importância  da
reestruturação e não extinção do órgão. Em seguida o Vice-presidente Francisco Adriano Duarte Fernandes abriu
para discussões. Os conselheiros Alexandre Bandeira Barros e o conselheiro José de Assis se sentiram contemplados
na fala do Dr. Petrônio Ferreira Soares,  concordando com a reestruturação da FUNASA.  Em seguida o conselheiro
Francisco Luiz Neto ressaltou sobre a importância da FUNASA. A conselheira Maria do Socorro Alves do Nascimento
se sentiu contemplada na fala do conselheiro Francisco Luiz  Neto  e falou da importância da FUNASA na saúde
pública, e deixou seu repúdio a questão da extinção. A  conselheira  Nelcilene Santos ressaltou a importância dos
profissionais da FUNASA. O  Vice-presidente Francisco Adriano Duarte Fernandes  destacou que a FUNASA passou
por restruturações anteriores, e que em defesa do Sistema Único de Saúde (SUS) não se pode aceitar a extinção da
FUNASA. Em seguida o Dr. Petrônio Ferreira Soares fez a leitura CONSIDERANDO a Constituição Federal, de 1988,
art. 200, Ao sistema único de saúde compete, além de outras atribuições, nos termos da lei : § 4º participar da
formulação da política e da execução das ações de saneamento básico;  CONSIDERANDO a Lei 8.080/1990, § 6º Estão
incluídas ainda no campo de atuação do Sistema Único de Saúde (SUS): § II - a participação na formulação da política
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e na execução de ações de saneamento básico.  Em seguida o conselheiro Aldivan Dias de Oliveira Júnior se sentiu
contemplado na fala do Dr. Petrônio Ferreira Soares, ressaltou que os municípios não tem o número de habitantes
necessário  para  fazer  um plano de saneamento básico,  defendeu uma moção de repúdio  contra  a extinção da
FUNASA.  O  conselheiro  Odair  José  de  Queiroz  Mendonça  se  sentiu contempaldo  nas  falas do Vice-presidente
Francisco Adriano Duarte Fernandes  e do conselheiro Aldivan Dias de Oliveira Júnior. A  conselheira Ana Valéria
Escolástico Mendonça ressaltou a importância da Funasa, seus feitos e seu impacto direto na saúde . Em seguida o
Vice-presidente  Francisco  Adriano  Duarte  Fernandes  abriu  para  votação  da  nota  de  moção  de  apoio  e  não  a
extinção da FUNASA, onde obteve aprovação de todos, nenhuma abstenção e votos contrários. Dr. Petrônio Ferreira
Soares fez os devidos agradecimentos. Em seguida o Vice-presidente Francisco Adriano Duarte Fernandes falou do
Relatório dos Diagnósticos dos Conselhos Municipais de Saúde; o  assessor  Lucivaldo Farias Maciel apresentou o
relatório das Áreas Descentralizadas de Saúde, onde foram feitos os devidos diagnósticos:  Áreas Descentralizadas de
Saúde de Baturité,  Áreas Descentralizadas de Saúde de Icó,  Áreas Descentralizadas de Saúde de Russas e Áreas
Descentralizadas de Saúde de Aracati. Foram visitados todos os municípios das devidas Áreas Descentralizadas de
Saúde. Nos diagnósticos dos municípios foram encontradas algumas irregularidades como: falta de atualização das
leis, falta de atualização do regimento, composição da mesa diretora, composição da plenária, falta de portarias de
nomeações, faltas de resoluções, falta de Plano Anual de Saúde, falta de RAG, falta de frequências das reuniões, falta
de informações do DIGISUS, resoluções não homologadas e não divulgadas. O conselheiro Aldivan Dias de Oliveira
Júnior sugeriu que os municípios visitados fossem apresentados os relatórios e as irregularidades, e dado um prazo
para a adequação de resolução das  pendências.  Só  liberação dos recursos com a adequação dos municípios.  A
secretária-geral Antônia  Márcia  da  Silva  Mesquita  falou  da  importância  dos  diagnósticos  nos  municípios,  para
adequação e a liberação adequada dos recursos. O conselheiro Francisco Edvalso Braz se sentiu contemplado nas
falas  do  Vice-presidente  Francisco  Adriano  Duarte  Fernandes  e  da  secretária-geral  Antônia  Márcia  da  Silva
Mesquita falou da importância no fortalecimento dos diagnósticos dos municípios. O conselheiro José de Assis falou
da importância da educação permanente dos conselhos, citou a lei do cesau LEI Nº 17.438 Art 16 § 17°, Art 4 § 20°. A
conselheira Vera Maria Câmara Coelho falou da importância do processo de capacitação dos conselheiros. Ressaltou
que no Conselho Estadual de Saúde havia um programa de educação permanente de conselheiros, que qualificava
para o exercício do controle social. Sugeriu a construção de um plano de ação e um cronograma para verificar as
irregularidades encontradas nos diagnósticos dos municípios. Pois não encontram-se com as estruturas legalizadas, e
continuam emitindo resoluções para a liberação de serviços e recursos. A conselheira Leila Cristina Severiano Ágape
se sentiu contemplada na fala  da Dra Vera Maria Câmara Coelho  e ressaltou a importância da legalização dos
conselhos,  visto  a  situação  dos  diagnósticos.  O  conselheiro  Célio  Rocha  de  Lima enfatizou  que  se  não  houver
cobrança, não haverá tratativas das pendências dos diagnósticos. Falou de munícipios onde há capacitação e os
conselheiros não compareceram por falta de condições. O conselheiro Francisco Luiz Neto falou da importância das
capacitações  nos  conselhos  municipais.  Sugeriu  a  criação  de  um  sistema  com  cadastro  dos  conselheiros,  o
acompanhamento dos municípios e o envio das irregularidades ao governo estadual, sob a pena de não liberação de
recursos aos municípios com conselhos irregulares. O conselheiro Alexandre Bandeira Barros se sentiu contemplado
nas falas da Dra Vera Maria Câmara Coelho  e da conselheira Leila Cristina Severiano Ágape,  na importância dos
conselhos municipais de saúde.  A Secretária Executiva Maria Goretti Araújo Sousa  esclareceu que o Conselho
Estadual de Saúde conta com a Câmara Técnica de Gestão do Trabalho e Educação em Saúde, e se empenha na
capacitação dos conselhos, com o Programa de Educação Permanente de Controle Social. Em seguida a conselheira
Priscila  Alves  Ferreira  falou  do  acompanhamento  as  visitas  aos  municipios  do  Sertão  Central  e  Litoral  Leste
Jaguaribe, e observou que alguns conselhos estão regulares, porém alguns só fazem as reuniões com a necessidade
de  aprovação  de  resoluções,  e  apresentam-se  totalmente  irregulares.  Posteriormente  a  conselheira  Ana Paula
Silveira de Morais Vasconcelos  mencionou o desafio de estar na coordenação da  Câmara Técnica de Gestão do
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Trabalho e Educação em Saúde – CGTES. Informou que após a pandemia houve alguns encontros, e que o curso de
formação de conselheiros já está planejado, porém ainda não foi executado pois esta sendo verificado qual entidade
que  realizará o curso. Comunicou que está afastada do Conselho Regional de Serviço Social, a qual representa o
profissional de saúde, pois concorrerá a votação do conjunto do Conselho Federal e Conselhos Regionais na chapa
2023/2026, e ficará afastada por licença até 16 de março de 2023.  Dando continuidade o Vice-presidente Francisco
Adriano Duarte Fernandes sugeriu que a pauta de Apreciação do Regimento fosse deixado para o dia 19 de janeiro
de 2023.  Então fez a leitura do Edital da 11ª Plenária Estadual de Conselheiros(as);onde obteve aprovação de todos,
sem  abstenções  e  votos  contrários.  Sugeriu  como  encaminhamento  que  seja  conversado  com  os  conselhos
municipais que os mesmos trabalhem em conjunto o fundo municipal com o controle social, e seja notificado os
municipios com irregularidades e dado prazo para as devolutivas. Em seguida desejou boa tarde e agradeceu a todos,
encerrando as atividades do dia 18 de janeiro de 2023.  No dia 19 de janeiro de 2023, deu-se continuidade a 498ª
Reunião Ordinária do Conselho Estadual de Saúde do Ceará – Cesau/CE iniciada às 08h30, no Auditório do Cesau
com  as  seguintes  pautas: PROGRAMAÇÃO  2º  DIA:  Informes;  Apreciação  do  Regimento  Interno  do  Cesau/CE;
Representações do Cesau/CE em Grupos e Comissões Externas; Almoço; 10ª Conferência Estadual de Saúde – 10ª
CES;  Apresentação  da  Frequência  dos  Conselheiros(as)  Estaduais  (Jul/2021  à  Dez/2022);  Encerramento.  O
Presidente José Araújo Júnior iniciou a reunião com os agradecimentos a respeito da presença de todos, ressaltando
principalmente a presença da Secretária de Saúde:  Doutora Tânia Mara Coelho e  parabeniza  a importância  do
trabalho coletivo do Pleno. Em seguida, O Conselheiro Francisco Adelano Barroso da Silva fez um informe para os
conselheiros que almejam fazer parte da Comissão de Comunicação(CCOM) procurar o Coodenador Adriano Duarte
Fernandes e a Técnica Hariádina Salviano de Sousa  para mais informações.  Logo após,  o Presidente José Araújo
Júnior, anunciou a programação do Forum Social Mundial, nos dias 23 a 29 de janeiro de 2023, alguma parte da
programação será virtual e realizará na Assembleia Legislativa de Porto Alegre, na cidade de Porto Alegre. Dando
continuidade, solicitou ao Técnico Francisco Rodrigues Soares Filhos para disponibilizar em tela a apresentação do
Regimento,  portanto;  colocado  em  tela  o  Regimento,  o Vice-presidente  Francisco  Adriano  Duarte  Fernandes
executou a leitura do REGIMENTO DA 11ª PLENÁRIA ESTADUAL DE CONSELHOS DE SAÚDE DO ESTADO DO CEARÁ.
DA FINALIDADE Art. 1º - Este Regimento tem por finalidade a definição de regras para a participação, no Processo
Eleitoral de Coordenador (a) da XI Plenária Estadual de Conselhos de Saúde junto ao Conselho Nacional de Saúde,
com base na Resolução do Conselho Nacional de Saúde Nº 451, de 15 de março de 2012 e Resolução Nº 02/2023 do
Conselho Estadual de Saúde do Ceará – Cesau/CE. Art. 2º- A 11ª Plenária Estadual será realizada no dia 09 de Março
de 2023, de 8h às 17h,  na modalidade presencial,  no auditório da Escola de Saúde Pública do Estado do Ceará
(Auditório Maria José). DO OBJETIVO Art. 3º- A 11ª Plenária Estadual de Conselhos de Saúde do Ceará tem como
objetivo: I - Promover debates, seminários, palestras e troca de experiências que contribuam para o exercício da
nossa Cidadania. II - Indicar e eleger o(a) Coordenador(a) de Plenária Estadual de Saúde, bem como seus suplentes,
objetivando compor a Coordenação da Plenária Nacional de Conselhos de Saúde. III  - Promover a relação com a
esfera  nacional  visando  o  fortalecimento  da  participação  popular  no  Sistema  Único  de   Saúde-  SUS.  DA
PARTICIPAÇÃO Art. 4º- Cada Conselho de Saúde Municipal poderá ter até 04 (quatro) conselheiros inscritos para
participar da 11ª Plenária Estadual de Conselhos de Saúde do Ceará, devendo ser respeitada a paridade, ou seja, 02
usuários, 01 profissional e 01 gestor/prestador de serviço. § Primeiro: Os (as) conselheiros (as) serão eleitos pelos
seus colegiados e indicados(as) mediante ofício pelos respectivos conselhos de saúde. § Segundo: Será levado em
consideração o  conselho  constituído e  a  composição atual.  Para  tanto,  o  Conselho Municipal  de  Saúde deverá
encaminhar a sua composição atualizada com ATA de posse e/ou publicação da relação dos conselheiros inscritos
para o e-mail  eventoscesau@gmail.com entre os dias de 24 de Janeiro de 2023 à 24 de Fevereiro de 2023. Os
Conselhos Municipais que estejam em fim de mandato e que não realizarem sua eleição (com a devida nomeação
dos eleitos)  até a data do envio  da documentação para o Cesau/CE,  não poderão inscrever  Conselheiros(as).  §
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Terceiro: Somente serão aceitas inscrições feitas através do e-mail  eventoscesau@gmail.com. § Quarto: Caso não
haja  membros  suficientes  para  preencher  os  seus  respectivos  segmentos,  não  poderão  ser  preenchidos  com
membros  de  outros  segmentos,  devendo  ser  encaminhados  os  que  se  dispuseram  a  concorrer.  §  Quinto:  Os
conselheiros(as) estaduais de saúde titulares e suplentes são participantes natos, devendo fazer sua manifestação
quanto a participação até o dia 24 de Fevereiro 2023, através do e-mail  eventoscesau@gmail.com.  DA ELEIÇÃO
PARA COORDENADOR(A)  ESTADUAL Art.  5º -  Finalizada a fase inicial  da plenária (debates,  discussões etc.),  será
aberto o processo de votação para escolha do(a) Coordenador(a) Estadual de Plenária de Conselhos. Art. 6º - Para ser
Coordenador(a) de Plenária é necessário ser Conselheiro(a) de Saúde, municipal ou estadual, na condição de titular
ou suplente. Art. 7º - Qualquer conselheiro(a) presente e inscrito na Plenária poderá participar do processo eleitoral,
observadas as seguintes condições: § Primeiro: O(a) conselheiro(a) que se candidatar não poderá estar em seu 2º
mandato. § Segundo: O(a) conselheiro(a) eleito(a) para Coordenador(a), caso perca seu mandato no seu conselho de
origem, automaticamente perde a condição de Coordenador(a), que será assumida pelo 1º ou 2º suplente, caso estes
também atendam aos requisitos previstos no parágrafo anterior. Art. 8º - Serão eleitos 03 (três) conselheiros(as): 1
titular e 2 suplentes. I - O(a) coordenador(a) titular será o(a) candidato(a) com o maior número de votos. II - O 1º
suplente será o segundo mais votado e o 2º suplente aquele que possuir o terceiro maior número de votos. III – Em
caso de empate, dará a preferência ao de idade mais elevada, sempre pelo critério a ser utilizado será o de maior
idade (ano, mês e dia); IV – O sufrágio será exercido pelos inscritos para participar da 11ª Plenária. V – A votação será
de forma secreta através de cédula elaborada pela Comissão Eleitoral e distribuída entre os participantes. VI – Cada
participante, poderá escolher somente 1 (um) candidato. VII – O escrutínio será feito de forma aberta. Parágrafo
único  -  Não  haverá  necessidade  de  paridade  de  qualquer  tipo  na  eleição  de  coordenador(a).  Art.  9º  Os
conselheiros(as) terão 03 (três) minutos improrrogáveis para fazerem sua apresentação antes da votação e serão
alertados quando faltar 01 (um) minuto para a conclusão do pronunciamento. Art. 10º - Após a realização da Plenária
e definição dos nomes dos(as) coordenadores(as), estes serão imediatamente comunicados ao Conselho Nacional de
Saúde, em conformidade com a Resolução CNS Nº451, de 15/03/2012. DISPOSIÇÕES GERAIS  Art. 11º - O mandato
do(a) Coordenador(a) será de 03 (três) anos. Caso o(a) conselheiro(a) perder o mandato, em qualquer situação,
deverá assumir o 1º suplente ou o 2º suplente consequentemente. Art. 12º - Quando convocado pelo Conselho
Nacional de Saúde para qualquer evento, as despesas do(a) Coordenador(a) de Plenária com passagens e diárias
serão financiadas pelo Conselho Nacional de Saúde. Parágrafo único - Não será permitido, em hipótese nenhuma,
o(a) Coordenador(a) receber diárias ou passagens do seu Conselho ou Secretaria Estadual ou Municipal de Saúde.
Art. 13º - Caso o titular não possa participar de algum evento quando convocado pelo Conselho Nacional de Saúde,
será delegado para o 1º suplente e na impossibilidade desse o 2º Suplente. Art. 14º. Fica assegurado a qualquer
conselheiro(a) inscrito(a), o questionamento “pela ordem” de encaminhamento à Mesa, sempre que, julgar que não
esteja sendo cumprido o Regulamento. Parágrafo único. Os conselheiros(as) inscritos(as) terão até 03(três) minutos
improrrogáveis para fazerem sua intervenção e serão alertados(as) quando faltar 01 (um) minuto para a conclusão
do pronunciamento. Art. 15º Após findado o período de inscrições, será disponibilizada a listagem dos inscritos(as)
deferidos(as) e aptos para votação. Art. 16º Os recursos deverão ser interpostos, no prazo máximo de até 03 (dias)
úteis da publicação da lista oficial publicada pela comissão eleitoral. Art. 17º No recurso deverá constar a justificativa
do  pedido,  acompanhada  da  sua  fundamentação,  que  deverá  ser  encaminhada  através  do  e-mail
eventoscesau@gmail.com.  Art.  18º  A  comissão  eleitoral  não  se  responsabilizará  em  caso  de  envio  parcial  de
documentação ou falha no envio no sistema de internet, ou envio de documentação. Art. 19º Os casos omissos neste
regulamento serão resolvidos pela Comissão Eleitoral do CESAU. Após a leitura, o mesmo conclui esclarecendo como
funciona a dinâmica: "o texto será lido e quem fará destaque, anote e anuncie a nota. Os destaques são: Alteração do
texto; Abstenção do texto e Manutenção do texto". OS DESTAQUES FORAM APRESENTADOS: Leila Cristina Severiano

Ágape,  em base ao  Art. 2º- A 11ª Plenária Estadual será realizada no dia 09 de Março de 2023, de 8h às 17h, na
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modalidade  presencial,  no  auditório  da  Escola  de  Saúde  Pública  do  Estado  do  Ceará  (Auditório  Maria  José).
CONFIRMANDO  O  HORÁRIO  COMO  ESTÁ  NO EDITAL.  José  de  Assis relata  o  Art.  3º-  A  11ª  Plenária  Estadual  de
Conselhos de Saúde do Ceará tem como objetivo:  II - Indicar e eleger o(a) Coordenador(a) de Plenária Estadual de
Saúde, bem como seus suplentes, objetivando compor a Coordenação da Plenária Nacional de Conselhos de Saúde e
sugere a alteração para eleger o Coordenador estadual de plenária.  Os Conselheiros José de Assis e Francisco Adelano

Barroso da Silva expuseram o  (  Art. 4º- Cada Conselho de Saúde Municipal ou estadual, poderá ter até 04 (quatro)
conselheiros inscritos para participar da 11ª Plenária Estadual de Conselhos de Saúde do Ceará,...) e  (§ Quinto: Os
conselheiros(as) estaduais de saúde titulares e suplentes são participantes natos,) " ou seja, dá a condição para todos
os conselheiros participarem, então tira a palavra estadual, nesse caso; ficou acordado a solicitação de supressão do
termo estatual. Em seguida,  o Conselheiro Francisco Luiz Neto,  propós uma proposta uma inclusão, com a idéia de
convidar  20  (vinte)  pessoas  e/ou  entidades  historicamente  reconhecida  quanto  Ação  de  Controle  social  como
participantes, que tenham interesses de estar presentes no debate, porém sem direito de voto.  O Vice-presidente

Francisco  Adriano  Duarte  Fernandes, faz  a seguinte  leitura:  "(§ Segundo:  Será  levado em consideração o conselho
constituído e a composição atual. Para tanto, o Conselho Municipal de Saúde deverá encaminhar a sua composição
atualizada  com  ATA  de  posse  e/ou  publicação  da  relação  dos  conselheiros  inscritos  para  o  e-mail
eventoscesau@gmail.com  entre  os  dias  de  24  de  Janeiro  de  2023  à  24  de  Fevereiro  de  2023.  Os  Conselhos
Municipais que estejam em fim de mandato e que não realizarem sua eleição (com a devida nomeação dos eleitos)
até a data do envio da documentação para o Cesau/CE, não poderão inscrever Conselheiros(as))" e explica que não
terá debate, não vão discutir propostas, será um processo eleitoral, onde vão escolher 1 (um) Coodenador e 2 (dois)
Suplentes, nesse contexto, não há espaço para convidados; no entanto o mesmo dispõe para votação. Seguidamente
o  Técnico Francisco  Rodrigues  Soares  Filhos  esclareceu que o Coordenador de Plenária Nacional Mauri  Bezerra dos
Santos Filho, instruiu que seja feito um regimento voltado para o regramento desta plenária e após do edital e o
regimento forem aprovados, haverá uma reunião extraordinária no dia 23 de fevereiro de 2023 para debater a
respeito dessa mesma programação, ou seja,  essa reunião ordinária será uma capacitação de formação para os
Conselheiros  e  Conselheiras  que  estarão  vindo  do  interior.  O   Vice-presidente  Francisco  Adriano  Duarte  Fernandes

colocou  em  votação  as  2  (duas)  propostas:  Manutenção  do  Texto  e  a  Proposta  de  Inclusão  de  Convidados,  a
Propostas de Manutenção do Texto venceu com total de 14 (quatorze) votos, sem abstenção. Acerca dos destaques;
artigo abordado: (Art. 7º - Qualquer conselheiro(a) presente e inscrito na Plenária poderá participar do processo
eleitoral, observadas as seguintes condições: § Primeiro: O(a) conselheiro(a) que se candidatar não poderá estar em
seu 2º mandato.) A mesa acata 3 (três) propostas: Proposta de Manutenção do Texto, acolhida pelo o Conselheiro
Adelano Barroso da Silva, com 12(doze) votos; 2º Proposta Supressão do Texto, adotada pelo o Conselheiro Francisco

Luiz  Neto,  com 4(quatro) votos e 3º Proposta de Alteração do Texto, apoiada pelo  o Conselheiro Aldivan Dias  de

Oliveira Júnior ,  com 1(um) voto e 4(quatro) abstenções, dando valia maior, a Proposta de Manutenção do Texto.
Próximo destaque: o Conselheiro Francisco Luiz Neto discorda com o Art. 8º - Serão eleitos 03 (três) conselheiros(as):
1 titular e 2 suplentes. I - O(a) coordenador(a) titular será o(a) candidato(a) com o maior número de votos. II - O 1º
suplente será o segundo mais votado e o 2º suplente aquele que possuir o terceiro maior número de votos. III – Em
caso de empate, dará a preferência ao de idade mais elevada, sempre pelo critério a ser utilizado será o de maior
idade (ano, mês e dia); IV – O sufrágio será exercido pelos inscritos para participar da 11ª Plenária. V – A votação será
de forma secreta através de cédula elaborada pela Comissão Eleitoral e distribuída entre os participantes. VI – Cada
participante, poderá escolher somente 1 (um) candidato. VII – O escrutínio será feito de forma aberta. Parágrafo
único - Não haverá necessidade de paridade de qualquer tipo na eleição de coordenador(a), porém  o Vice-presidente

Francisco Adriano Duarte Fernandes  explica citando o (Art. 4º- Cada Conselho de Saúde Municipal poderá ter até 04
(quatro) conselheiros inscritos para participar da 11ª Plenária Estadual de Conselhos de Saúde do Ceará, devendo ser
respeitada a paridade, ou seja, 02 usuários, 01 profissional e 01 gestor/prestador de serviço), já foi acordado em
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votação pela Plenária. No que diz respeito ao mesmo artigo,  o Conselheiro Adelano Barroso da Silva  indaga, qual o
momento que o conselheiro sinalizará para a comissão eleitoral e se o mesmo poderá se canditar.A Conselheira  Leila

Cristina Severiano Ágape informou que o link está disponivel no edital, e um e-mail exclusivo para plenária que ajudará
os escritos a terem mais informações e contribuirá com a organização como um todo, desde quem pode, ou não,
participar no evento. Em votação a Manutenção do texto, Art. 8º e seus respctivos incisos, com  18 votos, Alteração
do Texto com 1(um) voto e 1(uma abstenção), legando a Proposta  Manutenção do texto.  Destaque em relação a

justificativa de falta:   o Vice-presidente  Francisco  Adriano Duarte Fernandes  entendeu junto com os demais da Mesa
Diretora que haveria a necessidade de votação:   Proposta de Manutenção do Texto e Proposta de Alteração do
Texto; em regime  de votação, sem abstenção, eleito foi a Proposta de Manutenção do Texto. Outro destaque a ser
pleiteado  pelo  Conselheiro  Francisco  Luiz  Neto:  (Art.  17º  No  recurso  deverá  constar  a  justificativa  do  pedido,
acompanhada da sua fundamentação, que deverá ser encaminhada através do e-mail  eventoscesau@gmail.com.),
sua proposta: A Comissão elabore um formulário com todas as informações do evento e seja enviado por e-mail para
as pessoas envolvidas. Em unanimidade, a Mesa Diretora aprovou, chegando ao fim aos destaques e iniciando a
leitura  do Regimento  Interno  do  Cesau.  O  Presidente  José  Araújo  Júnior solicitou  aos  demais  presentes,  que
sensibilizem por todo um trabalho que foi feito ao longo do tempo por meio de encontros e reuniões a essa casa.
Informa também, que a dinâmica será a mesma do início da reunião, adiante constitui o Primeiro destaque : Art.57º
O Conselho Estadual de Saúde do Ceará reunir-se-á ordinariamente, no mínimo uma  vez  por  mês  e,
extraordinariamente,  quando  necessário,  convocado  na  forma  regimental.§3º As  reuniões  do  Conselho  serão
presididas pelo Presidente, e na sua ausência, a sessão será presidida pelo Vice–Presidente. Na ausência do Vice–
Presidente será escolhido pela plenária um dos membros para atuar na Presidência da sessão; em consenso sem
precisão de votação, o texto foi alterado para toda a Mesa. Seguidamente   a  Secretária Geral da Mesa Diretora do

Cesau, Antônia Marcia da Silva Mesquita, faz a leitura  dos Art.73º e 75º , em consenso sem precisão de votação também,
ficou acordado  a Proposta  de Manutenção do Texto.  Terceiro  destaque: Art.77º,   em votação sob Proposta de
Manutenção do Texto e Proposta de Alteração do Texto, ficou acordado Proposta de Manutenção do Texto com mais
índice de votos e uma abstenção, por respeito ao horário determinado a essa pauta, a discusão foi adiada para uma
outra reunião da Mesa Diretora no mês de fevereiro de 2023. A programação da reunião segue pontualmente dando
continuidade a respeito da 10ª Conferência Estadual  de Saúde do estado do Ceará, o Técnico Luis Lúcio de Sousa
Neto apresentou o Termo de Referência da Conferência Estadual de Saúde, em consenso foi aprovado.  Destaque:
Em votação os dias 29, 30  e 31 de maio de 2023, ou, os dias 30  e 31 de maio de 2023, por  unanimidade, venceram
os dias 29, 30 e 31 de maio de 2023 sem nenhuma obstenção. Em seguida o Conselheiro Adelano Barroso da Silva, fez
a leitura do Regimento Interno da  10ª Conferência Estadual  de Saúde; sobre os delegados por região, os Técnicos:
Luis Lúcio de Sousa Neto; Francisco Rodrigues Soares Filhos e a Técnica: Hariádina Salviano de Sousa, apresentam
todo o trabalho feito em tabela, a quantidade de pessoas igualitárias e paritárias por regiões, nesse contexto, em
votação, a grande maioria deu como valia o Regimento Interno da  10ª Conferência Estadual  de Saúde. Esta ata foi
lavrada por  LUCIVANIA DA SILVA PAULA, técnica do Cesau, a qual será submetida a apreciação e aprovação do
Pleno.
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.5. RESPONSÁVEIS PELA ATA

NOME CARGO VISTO

Lidiana da Silva Paiva Aux. Administrativo

7. SECRETARIA EXECUTIVA

NOME CARGO VISTO

Maria Goretti Araújo Sousa  Secretária Executiva do Cesau/CE


